



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	D 1-3	08/11/2023	OPINIÓN



El tono

El jueves se conocerá la decisión de política monetaria del Banco de México, gobernado por **Victoria Rodríguez**, y prácticamente el consenso del mercado es que se mantendrá la tasa de referencia sin cambios.

Empero, lo que ha generado cierta expectativa es determinar cuál será el tono del mensaje de la Junta de Gobierno. Algunos creen que se tomará uno en el cual se pueda interpretar que pronto podrían comenzar a disminuir.

Sin embargo, el *Padre del Análisis Superior* está convencido de que no habrá un cambio en el tono, es decir, que durante largo tiempo se mantendrá un elevado nivel de tasas.

REMATE RECONOCIDO

Ojalá usted no se pierda de lo importante en el caso de la incautación de una tonelada de metanfetamina en Hong Kong que venía en costales con el logotipo de Segalmex. Es totalmente inverosímil que se hubiera tratado de una operación hecha por la empresa del Estado o por sus funcionarios.

Ciertamente, el organismo creado este sexenio ha sido un nido de corrupción, opacidad y desorden. **Ignacio Ovalle** tuvo que ser retirado a pesar de su cercanía con el Presidente y **Leonel Cota** ha hecho poco o nada para revertir la situación.

De acuerdo con estimaciones de la oposición, el quebranto en la empresa ya supera los 15 mil millones de pesos a pesar de los intentos denodados del auditor Superior de la Federación, **David Colmenares**, por ayudar a tapan el desorden.

Lo verdaderamente relevante es que con esta incautación se cae el discurso del gobierno en el sentido de que en México casi no se produce droga (se mantiene el mito que México sólo es de paso) y hace ver que la lucha que han dado algunos como el director del AICM, **Carlos Velázquez Tiscareño**, en contra del tráfico de drogas hacia México.

¿Recuerda cuando se quejaban de las revisiones que aplica la terminal de la CDMX para luchar en contra de esa operación criminal? Es claro que los narcotraficantes están usando la aviación nacional para colocar metanfetamina y fentanilo en Asia.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	D 1-3	08/11/2023	OPINIÓN

REMATE EDUCATIVO

El Presidente ha dicho ya en varias ocasiones que el presupuesto tiene fondos ilimitados para atender los efectos del huracán *Otis*, lo cual es falso y si no, que le pregunte a **Rogelio Ramírez de la O**.

En la Secretaría de Hacienda están trabajando a todo vapor, como dirían los fanáticos del lugar común, para la reasignación de recursos presupuestales y en seguir tendiendo puentes para que ingrese la iniciativa privada y pueda hacer su aportación fundamental al crecimiento de la economía.

El *PAS* le regala una definición por fuera de los libros: la economía es la ciencia de la administración de los recursos escasos. Cualquier recurso es escaso.

REMATE EXTRAÑO

Quienes conocen a **Arturo Zaldívar** no se sorprendieron ayer cuando presentó su renuncia como ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Este hombre fue mutando mucho, no sólo en actitudes, sino además en su visión de la vida hasta convertirse en un ferviente seguidor de la Cuarta Transformación.

En círculos cercanos se asegura que su siguiente paso será ser asesor de **Claudia Sheinbaum** y de ahí buscará un nuevo encargo, ya sea como legislador o como funcionario si gana la candidata de Morena.

REMATE APLAUDIDOR

José Abugaber es otro líder de iniciativa privada que regresó a los estilos de las décadas de los 70 y 80, es decir, cuando los líderes de empresa formaban públicamente parte de la porra del gobierno en turno.

El líder de Concamin, que espera ser el próximo presidente del CCE, emitió un comunicado en el que parece felicitar al IMSS por la cifra de asegurados y aprovechar para hacer posicionamientos comedidos sobre la manera de incentivar el empleo. En realidad, parece parte de una torpe campaña para la elección en el llamado máximo órgano de iniciativa privada, en la que busca parecer líder de la iniciativa privada, pero sin dejar de aplaudir al gobierno. Parecería que la IP necesita otro tipo de líderes.

REMATE LACERANTE

Cuando se ve el gran esfuerzo que han hecho cadenas comerciales como Walmart, Azteca, Chedraui y Oxxo para abrir sus tiendas, no deja de ser lacerante pensar en que si no se hubieran dado los actos de rapiña tolerados por el gobierno municipal, el daño hubiera sido sustancialmente menor para los usuarios de este tipo de comercios.

Lo que **Abelina López** calificó como “cohesión social” fue un acto preocupante de lo que puede vivir el país completo si se sigue promoviendo una suerte suicida de revanchismo social en el que se está dispuesto a dañarse a sí mismo, con tal de dañar al que sí tiene algo.